



Inician los Diálogos desde los Territorios

El programa pretende dar información de primera mano sobre las personas que buscan llegar a la Asamblea Legislativa en las próximas elecciones

14 ENE 2022 Sociedad



El espacio Diálogos desde los Territorios busca dar a las poblaciones la oportunidad de ejercer un sufragio informado para elegir a las personas que ocuparan una diputación en la Asamblea Legislativa del 2022 al 2026.

Desde el miércoles **5 de enero y hasta el 26 de este mes**, se podrá observar en el canal de YouTube del [Centro de Investigación y Estudios Políticos de la Universidad de Costa Rica](#) (CIEP-UCR) el programa "**Diálogos desde los Territorios**", con dos capítulos semanales que serán compartidos los días miércoles y jueves de cada semana hasta completar siete.

En dicho programa, producido por el CIEP-UCR junto con el Instituto de Formación y Capacitación Municipal y Desarrollo Local de la Universidad Estatal a Distancia (IFCMDL-UNED), las **personas candidatas a diputaciones que encabezan las listas de sus partidos políticos, provinciales o nacionales, dieron sus respuestas a las diferentes interrogantes**

gestadas por representantes vecinales, sobre temas coyunturales que les afectan directamente, a través de sesiones virtuales en la plataforma Zoom. Dichas temáticas se agrupan en trabajo y condiciones laborales; salud y seguridad social; ambiente y territorio; y violencia y exclusión social.

A diferencia de los espacios de debate, en este espacio las respuestas de cada aspirante se centran en preguntas sobre una de las temáticas antes señaladas, al rifadas por quienes moderan el espacio. Dan respuesta a preguntas de cada representante comunal sobre esta temática, y en sus mensajes de cierre, con tiempos breves de respuestas que oscilan entre 15 segundos y los 2 minutos, de acuerdo con el bloque y el tipo de respuesta que se exige en cada uno de ellos.

Los primeros episodios disponibles incluyen a quienes aspiran a una de las cuatro diputaciones disponibles por la provincia de **Guanacaste** o a una de las cinco por la provincia de **Puntarenas**.

Para la semana del **12 y el 13 de enero**, es el turno de quienes pretenden ocupar una de las cinco curules de **Limón** o una de las 11 que ofrece la provincia de **Alajuela**, el **19 y 20 de enero** será la oportunidad para quienes aspiran a los seis cupos de **Heredia** y los siete de **Cartago**, y el **26 de enero** cerrarán quienes luchan por una de las 19 curules disponibles para la provincia de **San José**.

La coordinadora de la iniciativa por el CIEP-UCR, Vanessa Beltrán Conejo, se refirió a la **experiencia y los retos logísticos** que tuvo que afrontar y superar para que la iniciativa viese la luz.

"Esta es una iniciativa que surge justo hace un año, que estábamos pensando en cómo planificar lo que iba a hacer el CIEP para las elecciones, y a partir del trabajo que se ha hecho desde la Universidad de reconocer que las elecciones se quedaban en el Valle Central, que además siempre nos concentrábamos en la discusión con candidaturas presidenciales y poco se trabajaba con el tema de las diputaciones en el nivel de información, diálogo y debates, que era lo que menos había; y lo importante que esto era para mucha de la gente sobre todo de zonas costeras y fuera de la GAM, surgió la necesidad como de apostarle a eso. De hecho fue una decisión que se tomó del CIEP 'esta vez no vamos a hacer debate presidencial, vamos a hacer únicamente debates con candidaturas a diputación'. En ese momento, como no sabíamos si iba a ser virtual porque estábamos en pandemia, lo primero que pensamos era con quién podíamos aliarnos que tuviera conocimiento territorial, logístico, virtual y la respuesta nos dirigió al IFCMDL-UNED, con quien ya habíamos tenido acercamientos, tienen mucha trayectoria en trabajo de territorios, y generamos una alianza de cocoordinación; empezamos a pensar en conjunto con Onda UNED, el Canal UCR y UCR Electoral cómo podíamos entrarle a esto porque la idea era que si bien era un diálogo con las candidaturas a diputaciones la palabra la tuviera más la gente, que pudieran informarse de lo que pensaban las y los candidatos, pero donde ellos pudieran escuchar lo que está pasando en las comunidades. A pesar de que trabajamos con las siete provincias, nuestro énfasis en trabajar con las que menos se habla en campaña, fueron las zonas costeras fuera de la GAM y dentro de la GAM con comunidades con las que ambas universidades trabajan tras bastidores".

Beltrán Conejo indicó que tuvieron que dividirse en equipos metodológicos y territoriales para obtener las preguntas finales, se pensaba en la metodología de los diálogos, donde tuvieron que localizar tanto a personas lugareñas y luego, contra la confirmación de las listas oficiales, se enviaban las invitaciones a los primeros o en su defecto a los segundos lugares partidarios por provincia, y posteriormente se hizo la edición para pasarla por televisión, con la reserva del material sin editar para los canales de Youtube y las redes sociales.

"Lo que fue crucial fue el seguimiento del correo electrónico y las invitaciones. Ahí fuera una minería de detalles, (...), el equipo de asistentes tuvo un papel fundamental, implicaba no solo atender las cancelaciones sino atender preguntas, son personas que tienen agendas muy apretadas que ven los correos por encima (...) tuvimos un trabajo de siete días a la semana y saber que en cualquier momento nos podía sonar el celular, recibir mensajes y aclarar dudas de metodología. La respuesta fue muy buena, solo nos cancelaron por enfermedad, por problemas de conexión o porque mandaron al segundo lugar por choque de agendas de los primeros lugares".

Finalmente, señaló la necesidad de **trabajar de manera integral con otras instituciones** para no saturar a la ciudadanía de información como cuando todo se hace por separado. "Para mí no tiene sentido que todas las universidades estemos haciendo lo mismo separadas, se genera un montón de información, la gente se satura y al final no ve el material. Sentarse a hablar con otras personas y otras instituciones fuera de la universidad es muy importante".

Para sintonizar "Diálogos desde los Territorios" puede estar al pendiente de la programación de QUINCE UCR para observar el episodio resumido, o si se lo perdió, puede sintonizarlos en los siguientes enlaces:

<http://www.youtube.com/watch?v=Rk6Revb7IMM> (Limón)

<http://www.youtube.com/watch?v=MrbXaN24j3M> (Puntarenas)

<http://www.youtube.com/watch?v=UpZ8ZTUyIIU> (Guanacaste)

<https://www.youtube.com/watch?v=12jKFJtROIQ> (Alajuela)

<https://youtu.be/px-aJnhp43s> (Heredia)

<https://youtu.be/wUjUIwfLxwY> (Cartago)

<https://youtu.be/ZWFawnVcXj8> (San José)

Además, puede sintonizar las sesiones completas por los siguientes enlaces:

<https://www.youtube.com/watch?v=2YFPEIkBzs&t=3686s> (1° sesión Guanacaste)

<https://www.youtube.com/watch?v=azZeOy8tCqs> (2° sesión Guanacaste)

<https://www.youtube.com/watch?v=YsYbpMN3p4Y&t=452s> (1° sesión Puntarenas)

<https://www.youtube.com/watch?v=zbr13nm65eM> (2° sesión Puntarenas)

<https://www.youtube.com/watch?v=0uOwNfvHD2M> (1° sesión Limón)

<https://www.youtube.com/watch?v=wbezO3M71Js> (2° sesión Limón)

<https://www.youtube.com/watch?v=tgcJtXCh9ic> (1° sesión Alajuela)

<https://www.youtube.com/watch?v=JsaE3m90Tzg> (2° sesión Alajuela)

<https://youtu.be/S2sm0VVKbAg> (1° sesión Heredia)

<https://youtu.be/ex322Fuf2ds> (2° sesión Heredia)

<https://youtu.be/-CfJhWXk-HU> (1° sesión Cartago)

<https://youtu.be/aGU3dAFzVxI> (2° sesión Cartago)

<https://youtu.be/TzukSNZ1OpI> (1° sesión San José)

<https://youtu.be/SOj5wp7P9VA> (2° sesión San José)



Juan Pablo Rodriguez Campos

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

juan.rodriguezcampos@ucr.ac.cr

Etiquetas: oo.